

3870/AB XXIII. GP

Eingelangt am 14.05.2008

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

BM für Finanzen

Anfragebeantwortung

Frau Präsidentin
des Nationalrates
Mag. Barbara Prammer
Parlament
1017 Wien

Wien, am Mai 2008

GZ: BMF-310205/0046-I/4/2008

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 3884/J vom 14. März 2008 der Abgeordneten Dr. Ruperta Lichtenegger, Kolleginnen und Kollegen betreffend klimafreundliche Dienstreisen beehre ich mich, Folgendes mitzuteilen:

Zu 1. bis 10. und 16.:

Dienstreisen sind ein notwendiger Bestandteil meiner Tätigkeit im In- und Ausland und werden von mir nur durchgeführt, wenn sie zur Ausübung meiner Amtstätigkeit als Vizekanzler und Bundesminister für Finanzen erforderlich sind. Die regelmäßige Teilnahme an den ECOFIN-Räten in Brüssel sowie an den Sitzungen von internationalen Finanzinstitutionen ist beispielsweise eine unabdingbare Voraussetzung, um die Vertretung der Interessen Österreichs im Ausland zu gewährleisten. Die konkrete Auswahl des jeweiligen Verkehrsmittels hängt dabei von meinen terminlichen Vorgaben ab und wird im Einzelfall von mir unter Berücksichtigung der Grundsätze der Sparsamkeit, Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit, aber auch klimaschonender Aspekte, entschieden.

Der nachstehenden Tabelle kann die Anzahl jener Flugreisen entnommen werden, welche ich innerhalb des abgefragten Zeitraumes unter Berücksichtigung der oben genannten Gesichtspunkte unternommen habe. Hin- und Rückflüge sind dabei jeweils als eine Dienstreise mit Inanspruchnahme eines Flugzeuges als Verkehrsmittel ausgewiesen; die Angaben zu den Flugmeilen basieren jeweils auf den von der Fluggesellschaft auf Nachfrage bekanntgegebenen Informationen.

Destination	Anzahl 2007	Flugmeilen 2007	Anzahl 2008	Flugmeilen 2008
Inland	2	624	0	0
benachbartes Ausland	3	1.822	0	0
Ausland ohne benachbartes Ausland	17	41.395	2	1.770
Gesamt	22	43.841	2	1.770

Hinsichtlich der dabei angefallenen CO₂-Emissionen weise ich, wie bereits anlässlich meiner Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 503/J vom 9. März 2007, darauf hin, dass mein Ressort nicht über die dafür erforderlichen Berechnungsdaten wie etwa den CO₂-Ausstoß des jeweiligen Flugzeugtyps je Flugmeile unter Zugrundelegung der im konkreten Einzelfall gegebenen Ausnutzung der Nutzlast verfügt. Nur die vollständige Kenntnis aller maßgeblichen Faktoren ermöglicht eine exakte Auswertung und Berechnung. Ich verweise jedoch auf die in der Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 3889/J durch den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft angegebenen Durchschnittswerte.

Zu 11. bis 14.:

Seit 11. Jänner 2007 bis Ende 2007 habe ich 49.103 Kilometer in dienstlichem Zusammenhang in Österreich zurückgelegt.

Vom 1. Jänner 2008 bis 29. Februar 2008 habe ich 8.767 Kilometer in dienstlichem Zusammenhang in Österreich zurückgelegt.

Innerhalb des angefragten Zeitraumes habe ich in Summe 921 Kilometer mit der Bahn in dienstlichem Zusammenhang zurückgelegt.

Zu 15.:

In Ermangelung entsprechender Aufzeichnungen ist eine detaillierte Beantwortung in diesem Zusammenhang nicht möglich. In diesem Zusammenhang weise ich auch darauf hin, dass ich kurze Distanzen in der Stadt zu Fuß beziehungsweise mit öffentlichen Verkehrsmitteln zurücklege.

Mit freundlichen Grüßen